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Más de cien se 
destinan a mejora 

de pastizales 
Z cabana ganadera 

ICONAI 
400 MILU 
EN MADRID 

A 411 millones de pesetas se 
eleva el presupuesto de leona 

para la región madrileña 
dorante 1982, según los planes 

regionales de inversiones 
previstos por este organismo 

para este período. De esta 
cantidad, 244 corresponden al 
plan ordinario de actuaciones, 
mientras que los 167 restantes 
proceden del plan para lachar 
contra el paro. En total, con 
estos fondos se prevé que se 
darán unos doscientos mil 

jornales. 
Del conjunto de las partidas 

<\ue se van a destinar para dis
untos fines, la más importante 
corresponde a las actuaciones 
de mejora de pastizales y de la 
cabana ganadera, con 100 
millones de pesetas. Con estos 
fondos se piensa mejorar un 
total de 1.757 hectáreas. Igual
mente existe una partida 
importante, 75 millones de 
Pesetas, para la lucha contra 
los incendios. Para el equipa
miento y la ornamentación de 
núcleos rurales, los fondos pre
vistos son de 50 millones de 
Pesetas. Con el fin de mante
ner el equilibrio ecológico, los 
fondos asignados ascienden 
únicamente a 2,5 millones. 
. Para las repoblaciones, 
incluidas obras de infraestruc
tura, los recursos ascienden a 
60 millones de pesetas. Final
mente, como partida impor-

Los trabajos de mejora de pastizales y ganadería 'proporcionarán' 48.000 jornales 

tante se halla la destinada a los 
tratamientos selvícolas, inclui
das también obras de infraes
tructura, que asciende a 66 
millones de pesetas. Para otras 
actuaciones las partidas son 
menores, destacando los 16 

los proyectos 
dif 

En conjunto, 
del leona con las diferentes 
actuaciones es actuar sobre 
unas diez mil hectáreas. En 
obras de equipamiento, el obje
tivo es realizar trabajos en 50 
núcleos. 

El Instituto para la Conservación de la 
Naturaleza actuará en cincuenta núcleos 

rurales y casi diez mil hectáreas de terreno 
Con esta iniciativa se reducirá el paro 
en la región, repartiéndose alrededor 

de doscientos mil jornales 

• i 

millones para adecuación de 
áreas recreativas, los 13 para 
las zonas de caza y pesca, 15 
millones para semillas y plan
tas, etc. 

LUCHAR CONTRA 
EL PARO 

Una de las consecuencias 
más importantes de estas 
actuaciones del leona, al mar

gen de la mejora de las masas 
forestales que se puede conse
guir, es el impacto que tienen 
sobre la política de empleo. 

En conjunto, el número de 
jornales que se conseguirán 
con estas inversiones asciende 
a 200.000. De esta cifra, 48.000 
jornales serán proporcionados 
por los trabajos de mejora de 
los pastizales y dé la ganadería. 
En segundo lugar, con 43.000 
jornales, están Tos planes para 
tratamientos selvícolas y obras 
de infraestructura, mientras 
que solamente en la lucha con
tra los incendios se darán 
40.000 jornales. En las obras de 
equipamiento de pueblos se 
absorberán 16.600 jornales. 

A distancia de estas actua
ciones existen otros planes con 
menos posibilidades para pro
porcionar empleo en base a las 
cantidades presupuestadas. En 
este punto estarían los 9.000 
jornales por adecuar áreas 
recreativas, 6.300 jornales por 
semillas y plantas, 4.400 por 
mejoras en los ríos, etc. 

Nuestros embalses están al 75 por 100 de su capacidad 

NO FALTARA AGUA PARA LOS 
REGADÍOS DE LA REGIÓN 

En el informe presentado 
por el Ministerio de Obras Pú
blicas y Urbanismo sobre la 
situación del agua embalsada 
no se considera alarmante la 
actual sequía. En lo que se ha 
venido a llamar «la cumbre del 
agua», reunión que se celebró 
para analizar la situación, no 
se prevén restricciones en el 
agua para el consumo y el 
regadío en la provincia de 
Madrid, aunque se espera 
tomar alguna medida, pero que 
no afectará a la normalidad. Se 
confía que estas últimas tor
mentas sirvan para subir el 
nivel de los pantanos. 

En palabras del ministro 
Luis Ortiz, asi como del direc
tor de la Confederación Hidro
gráfica del Tajo, Luis Zapico, 
estas reuniones están previstas 
y por lo tanto se consideran 
normales. Preocupa la situa
ción, pero no es alarmante, sal
vo en algunas pequeñas zonas 
del territorio nacional, que tie
nen «alarma roja». 

El volumen de agua almace
nada para el consumo de 
Madrid capital, a fecha de 25 
de mayo, es ligeramente supe
rior a meses anteriores, alcan
zando 1.731.211 metros cúbicos, 
que representa el 75 por 100 de 
la capacidad máxima. En lo 
que se refiere a la cuenca del 
Tajo, actualmente se encuentra 
al 45 por 100 del total. De los 
10.000 hectómetros. cúbicos 
que se pueden almacenar hay 

Las presas que abastecen Madrid aún se encuentran a unos niveles inferiores a los de otras épocas 

4.500 hectómetros cúbicos. De 
esto se deduce que los recursos 
hidráulicos son inferiores a los 
de meses pasados. Los recursos 
de la cabecera del Tajo han 
disminuido. También la presa 
de Estremera, Valdajos, Embo
cador, junto con la presa del 
Rey, se encuentran en la mis
ma situación. En este informe 
se considera el trasvase de 10 
hectómetros cúbjeos al mes 
para Madrid del río Henares, 
reducir en un 30 por 100 el 
consumo de agua del Henares 
y se hacen previsiones de agua 

?[ue habrá en los embalses al 
inalizar el verano. Se espera 

que los riegos de Aranjuez, 
Jarama, cabecera del Tajo y 
Estremera, donde se encuen
tran 13.500 hectáreas, regables, 
no se vean afectados. 

LLUVIAS INSUFICIENTES 
Aunque este año las lluvias 

han sido insuficientes y se lle
va arrastrando la situación de 
sequía de años anteriores, 
fuentes de la Administración 
consideran que hay agua, pero 
hace falta que nos demos cuen
ta que no se puede desperdi
ciar. En el conjunto de los pan
tanos de la cuenca del Tajo el 
porcentaje de agua embalsada 
se eleva al 47 por 100 de su 
capacidad, lo que supone dos 
puntos por debajo de la media 
nacional, con una variación a 
la baja en las últimas semanas. 

Por embalses, la situación en 
toda la cuenca del Tajo, aun
que no es dramática, sí es preo
cupante. Así, en hectómetros 
cúbicos, el pantano de Alcánta

ra, de los 3.100 que tiene de 
capacidad solamente posee 
1.500 hectómetros cúbicos; el 
de Biendía, de 1.500 hectóme
tros cúbicos de capacidad, sólo 
tiene almacenados 500 hectó
metros cúbicos; el de Entrepe-
ñas, de 874 hectómetros cúbi
cos, las reservas actuales se 

.sitúan en 284 hectómetros cú
bicos; el pantano de Santillana 
se halla al 50 por 100 de su 
capacidad, como sucede con el 
de El Vellón, Vado, El Pardo, 
etc. 

En el mejor de los casos, 
aunque no faltase agua para 
los regadíos, la realidad es que 
ha sido preciso tirar de estos 
recursos antes de las fechas 
previstas y que todo ello viene 
a encarecer los costes de pro
ducción. 

En la regulación de la 
campaña cerealista 

AGRICULTORES 
Y GANADEROS, 
ENFRENTADOS 

Ambos sectores 
luchan por conseguir 

unos precios de 
materias primas 
que les resulten 

ventajosos 
Tratando de mantener las 

distancias entre los intereses 
de los ganaderos y de los agri
cultores, se ha regulado la pró
xima campaña de cereales y 
leguminosas pienso, en una 
guerra que ya suele ser tradi
cional cada año. En esta oca
sión, con motivo de la sequía y 
la posibilidad de que tengamos 
otro año escaso en recursos 
pastables, sobre todo en ceba
da, los ganaderos lanzaron su 
ofensiva en las negociaciones 
de campaña con el fin de con
seguir una contención de los 
precios de estas materias pri
mas. 

Uno de los puntos más polé
micos se centraba en los incre
mentos en las operaciones que 
realiza el SENPA tanto para 
trigo como en cebada. Frente a 
un aumento en trigo durante 
el último año del 5 por 100, 
esta campaña el margen del 
SENPA será del 6 por 100. En 
el caso de la cebada, se pasa de 
un margen del 3,5 por 100 al 4 
por 100. El porcentaje de estos 
márgenes es importante para 
conseguir una progresiva libe-
ralización de los mercados. 
Con unos márgenes modera
dos, el SENPA se trata de reti
rar progresivamente del mer
cado intentando dar un mayor 
juego a la iniciativa privada 
pero sin dejar nunca desaten
didos a los productores. 

LA SEQUÍA 
Ante una cosecha con fuer

tes reducciones por la sequía, 
se espera, sin embargo, que las 
actuaciones del SENPA en 
cebada sean pocas. En el caso 
del trigo se pretende que el 50 
por 100 de la cosecha se haga 
por la industria, por el sistema 
de compraventa simultánea. 

El decreto de campaña man
tiene las mismas condiciones 
de colaboración que las habi
das en el año anterior, con una 
financiación por el SENPA 
hasta el 70 por 100 del valor 
del producto. Los depósitos 
reversibles se mantienen en 
las 100 toneladas y las posibles 
ayudas vía créditos para semi
llas y abonos se fijan en 9.000 
millones de pesetas. 

Dejando constancia de que 
en la regulación de campaña 
estuvo presente el problema de 
la sequía, el decreto contempla 
o deja abierta la posibilidad de 
que el SENPA adopte medidas 
excepcionales en temas como 
moratorias de créditos para las 
zonas afectadas por la falta de 
agua. De este decreto regula
dor, a diferencia de otras cam
pañas, destaca el hecho de que 
se hayan fijado los precios de 
entrada con carácter provisio
nal solamente hasta el 15 de 
julio. El precio del maíz será de 
17,75 pesetas, mientras que 
cebada y sorgo se sitúan en 
17,25 pesetas. A la vista de la 
evolución de los resultados de 
la cosecha cerealista, se fijarán 
unos nuevos precios, teniendo 
en cuenta especialmente las 
necesidades de la ganadería 
para que no se disparen los 
piensos. 
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Pese a ello, 
Víctor Mendes 
consiguió 
un importante 
triunfo 

LA FERIA, 
ENTRE EL Los famosos «Vitorinos» que lidiaron el pasado martes. Los toros de Galapagar son, una vez más, la atracción de la feria 

ESCÁNDALO Y LA MEDIOCRIDAD 
Dorante la segunda semana de feria de San Isidro predominó la mediocridad, de la que sólo 

nos salvó el escándalo provocado por Curro Romero con su inhibición 
del miércoles 26. Algunos destellos de Antoñete y el triunfo del modesto portugués Víctor 

Mendes han sido lo más destacado de la semana 

El lunes 24 se lidiaron toros 
de Atanasio Fernández, sin 
casta y flojos. La otrora presti
giosa vacada está en una alar
mante sima. Descastados, sin 
fuerzas, los «atanasios» son, 
hoy por hoy, más parecidos al 
borrego que al toro de lidia. 

Antoñete, siempre torero, 
dirigió magistralmente la lidia. 
En su primero hizo una faena 
de altas calidades. Citó al toro 
de punta a punta de la plaza 
para ejecutar el más acabado y 
perfecto paso por bajo que pue
da verse. Luego toreó con tem
ple y gusto ai natural, aunque 
con el defecto de no adelantar 
la muleta. 

Niño de la Capea lidió muy 
bien con el capote. Profesional, 
hizo dos faenas destajistas, sta-
janovistas. Sin asomo de arte, 
nulo de inspiración. Premia
ron su trabajo con una oreja. 

Pepín Jiménez tuvo mala 
suerte. Un toro inválido y otro 

peligroso, con los que nada 
pudo hacer. 

El martes 25, toros de Matias 
Bernardos, flojos. Otra ganade-

toros de Núñez Hermanos, 
mansos y difíciles, sin casta. 
Uno de Osborne, inválido; uno 
de Juan Pedro Domecq, noble, 

codilleó en exceso con el noble 
«juampedro» y perdió los pape
les en el quinto. Pepe Luis 
Vázquez dio un curso de impo
tencia y de falta de profesiona-
lidad. 

Los tres fueron despedidos a 
almohadülazos. El Gobierno 
Civil multó a Curro Romero y 
a su picador Diego Mazo con 

Alarmante falta de casta y fuerza en el ganado, 
que hace difíciles las faenas vistosas 

ría salmantina que está en pé
simo estado de casta. Paquirri, 
acabado, despidió la feria con 
otro fracaso. 

Julio Robles y Espartaco, 
que confirmó la alternativa, 
cumplieron con despachar tan 
floja corrida. 

CURRO PROVOCO 
UN CONFLICTO 

DE ORDEN PUBLICO 
Miércoles 26: Se lidiaron tres 

y i 
ble 

uno de Sepúlveda, maneja-

Curro Romero provocó un 
serio altercado por su inhibi
ción. Ausente de la lidia, andu
vo toda la tarde en el lado 
opuesto adonde se encontraba 
el toro. Dejó asesinar a sus 
toros en varas y luego mató a 
puñaladas. 

Rafael de Paula tuvo deta
lles con el capote, sobre todo 
media verónica. Con la muleta 

dos millones de pesetas. Tam
bién decidió inhabilitar a per
petuidad al presidente del fes
tejo, señor García-Conde. Esta 
medida, injusta y arbitraria, ha 
caído muy mal en todo el mun
do taurino. García-Conde ha 
sido el mejor presidente de 
corridas que ha nabido en los 
últimos años. La empresa, las 
peñas taurinas y aficionados 
en general preparan un home
naje a este gran aficionado y 

Manzanares ha superado el «bache» en el que se encontraba. Al fin 
ligó una bella faena. Perdió la oreja con la espada 

El público no ha faltado a la cita en ninguna de las corridas 

ejemplar presidente. .. 
El jueves 27, toros de Féü» 

Cameno, nobles. No alcanzo & 
triunfo del pasado año, pero ¡» 
vacada extremeña sigue e" 
primera línea. 

Manzanares estuvo valien* 
y esforzado. Por fin hizo una 
faena ligada con muletaz°s 

muy templados. Perdió el éxi10 

con la espada. 
Emilio Muñoz fracasó. Siguj: 

inédito en Madrid. Confirmo 
la alternativa José Cubero 
(Yíyo), y el de Canillejas estu
vo muy valiente, aunque pesa' 
do. 

La corrida del viernes 28 se 
suspendió por la lluvia. 

El sábado 29 hubo festejo ae 
rejones. Se lidiaron cinco man
sos de Manuel Sánchez Coba-
leda y un sobrero de Arturo 
Gallego. 

Luis Miguel Arranz estuvo 
sobrio, conciso, torero. Le falto 
garra e inspiración. Joao Mou-
ra sigue en el bache, fracaso-
Javier Buendía, valiente, con 
un estilo campero andaluz, fue 
a más y dio la vuelta al ruedo. 
Emidio Pinto, debutante, es un 
gran caballista de la escuela 
portuguesa. Pausado, de fren
te, clavó al estribo. 

PARADA, PALOMAR „ 
Y MENDES, EN TOREROS 

El domingo 30 vimos Ia 

mejor corrida de la feria. 
José Luis Parada reapareció 

en Madrid tras cuatro años de 
ausencia. No se confió con el 

Erimero. En el cuarto toreó 
ien de capote. 
Palomar toreo muy bien a la 

verónica y por gaoneras. 
Víctor Mendes estuvo muy 

valiente. Sensacional en ban
derillas, clavó un extraordina
rio par de dentro afuera. Mag
níficos doblones y hondos y 
templados derechazos al terce
ro, al que mató muy bien. 

Jorge LAVERON 

FAMOSOS EN EL RUEDO 
• La fiesta continúa, y aunque la calidad hasta 
ahora sólo ha brillado en fugaces momentos, 
los tendidos aparecen repletos. 
• El actor, escritor y aristócrata José Luis de 
Vilallonga es uno de los habituales en las Ven
tas. Vilallonga es jurado de la Peña del Arte. 
• Fernando Conde, el barbas del conocido gru
po de humoristas Martes y Trece, es otro habi
tual cliente de las Ventas. Desde su abono 
observa con toda seriedad cuanto ocurre en el 
ruedo. No hay lugar para la risa. 
• Enrique Múgica, de la ejecutiva del PSOE, no 
se pierde corrida. El domingo, al fin, salimos 
satisfechos. «Me ha gustado mucho la terna. 
Mendes, Palomar y Parada han estado muy 
bien.» 
• Víctor Mendes, el simpático torero portugués, 

tiene una peña en Villarejo de Sálvanos. Sus 
partidarios salían locos de contentos tras el 
éxito de su torero. 
• José Manuel Inchausti (Tinín) vuelve a los 
toros. Con toda seguridad toreará en las Ven
tas para la feria del Mundial. 
• Justo Leiro de Lerma ha celebrado un tenta
dero en Cerceda. Las becerras han salido con 
casta y nobleza y el ganadero serrano se 
encuentra muy satisfecho. Destacó en el tenta
dero la faena realizada por el aficionado de 
Colmenar Viejo Mariano Hernán. A sus cin
cuenta y tantos años, con muchos kilos de más, 
Mariano, destacado socio de la Peña Los Gre
gorios, de Colmenar, torea mejor que en sus 
lejanos tiempos de «capa». José Luis Vilallonga es un gran aficionado a los toros 



Al acto de entrega asistió Lorenzo Hernández, vicepresidente primero de la Diputación TOROS 

El pasado domingo, con 
asistencia del 

vicepresidente de la 
Diputación de Madrid, 

Lorenzo Hernández, tuvo 
lugar la entrega de un 

traje de torear, espadas, 
montera y varios 

recuerdos de la torera 
madrileña Juanita Cruz al 

Museo Taurino de la 
Monumental de las Ventas. 

Lorenzo Hernández, vicepresidente primero de la Diputación, recibe de Rafael García diversos atuendos toreros que pertenecieron o su esposa, 
la torera Juanita Cruz 

El esposo y apoderado de la 
torera Juanita Cruz, reciente
mente fallecida, hizo entrega 
al Museo Taurino de las Ven
tas de los valiosos objetos de 
esta importante figura del 
toreo femenino. Tanto el vice

presidente de la Diputación de 
Madrid como Rafael García, 
esposo de la torera, tuvieron 
unas palabras de elogio a la 
trayectoria de la artista falleci
da, que tuvo que desplazarse al 
continente americano tras la 

prohibición de torear que se 
impuso al término de la guerra 
civil española. 

Se recordó asimismo que en 
el mundo de los toros alcanzó 
fama merecida, tanto dentro 

de España como en América, 
llegando a alternar —entre 
otras figuras— con el maestro 
Domingo Ortega. 

BANDERILLA 

Existen 3.000 clubs en toda España 

CREABA LA COMISIÓN PRO FEDERACIÓN 
ESPAÑOLA DE FUTBOL-SALA 

Ante la dejadez de la Federación Española de Fútbol sobre el tema del fútbol-sala, se ha creado la 
Comisión Pro Federación Española de Fúbol-Sala. Su idea es clara y sus objetivos también: lograr 

situar este deporte en el lugar que le corresponde, siendo, hoy por hoy, el deporte de moda 

. Desde que el fútbol-sala se 
^troduio en España en 1974 su 
ascensión ha sido fulgurante, 
pablemos de las cifras de los 
étimos cuatro años. En el año 
1979 se contaban con 9.255 
•icencias; el presupuesto de la 
federación Española de Fút
bol fue de 839 millones, de los 
cuales destinó millón y medio 
Para el fútbol-sala. El año 80 
Va existían 15.915 licencias, 

siendo similar el dinero que la 
FEF destinó al fútbol-sala. En 
el año 81 se llega a 47.250 
licencias, con más de 3.000 
clubs en toda España. Con más 
de mil millones para el fútbol 
once, se sigue contando con la 
limosna del millón y medio. 
Este año podremos hablar ya 
de 70.000 licencias, llegando a 
cifrarse en 300.000 los practi
cantes de fútbol-sala. 

Hay que hablar, por otra 
parte, del dinero que ha engro
sado la FEF por la actividad 
del fútbol-sala en la temporada 
actual. La cifra es de 104 millo
nes, entre derechos de inscrip
ción, fichas, mutualidad, etc. 
Está claro que la Federación 
Española de Fútbol dice no al 
fútbol-sala como deporte, úni
camente lo mantiene en las 

categorías alevín e infantil 
como preparación al fútbol 
once; pero a la hora de las 
competiciones juveniles se cie
rra en banda aludiendo que 
este deporte tiene que ser un 
almacén de futuros jugadores 
de fútbol once. Con todo esto 
alguien se pregunta: ¿por qué 
un muchacho que ha iniciado 
su actividad deportiva en este 
deporte no puede seguir prac
ticándolo a partir de su edad 
juvenil? ¿Por qué no se le deja 
libertad a la hora de decidir si 

El fútbol-sala, poco a poco, está ganando terreno al fútbol tlradicional» 

s " objetivo es 
que este deporte 
alcance el nivel 

que le 
corresponde, en 

base a su elevado 
número de 
aficionados 

sigue en el fútbol-sala o en el 
fútbol once? Y por último, ¿por 
qué no se equipara el fútbol-
sala con cualquier otro depor
te? 

La FEF elimina los subco-
mités regionales y a sus presi
dentes ante la demanda por 
Í>arte de estos últimos de una 
iga juvenil, un comité nacio

nal, mayores posibilidades eco
nómicas y una equiparación de 
derechos entre los practicantes 
del fútbol-sala y de otros 
deportes. Estos son, en suma, 
los objetivos de la Comisión 
Pro Federación Española de 
Fútbol-Sala, que persiguen la 
creación-de una federación en 
este deporte que regule este 
deporte que, día a día, cuenta 
con más adeptos y que, por 
otra parte, se encuentra en 
total abandono. Hay que 
hablar también de la Conven
ción Nacional de Fútbol-Sala, 
que se reunió el día 14 de este 
mes, y en la que delegados de 
12 regiones de España pasaron 
revista a la situación actual del 
fútbol-sala. Se abordó el tema 
del carácter independiente de 
este deporte en las diversas 
regiones y se habló de genera
lizar este movimiento, así 
como de apoyar la creación de 
la Federación de Fútbol-Sala y 
a los clubs, los cuales elegirán 
sus representantes, los cuales 
se incorporarán a la Comisión 
Pro Federación de este depor
te. Por último, decir que se die
ron instrucciones a los delega
dos para lograr cuanto antes 
una representatividad legal. 

Antonio MERINO 


